

MUNICIPALIDAD DE COPIAPÓ

Ignacio Torres

cronica@diarioatacama.cl

Lo que comenzó como un rumor de redes sociales y grupos de WhatsApp de vecinos de la capital de la Región de Atacama se confirmó durante la jornada de ayer: la salud primaria de Copiapó está sufriendo ausencia de médicos, especialmente en los servicios de urgencia habilitados en Paipote y El Palomar.

Así lo explicó Wilfredo Neyra, dirigente nacional y presidente regional de la Confusam de Atacama: "En relación a la escasez de médicos que nosotros, efectivamente, hemos visto un aumento como trabajadores de la atención primaria, es un tema preocupante porque si bien en estricto rigor existen voluntades por parte de las diferentes jefaturas para poder avanzar desde lo que se ve como una precariedad laboral, desde el punto de vista nuestro, más crítico, no es que exista una crisis en los centros de salud, la crisis está en los servicios de urgencia de atención primaria".

El dirigente agregó: "Lo que se nos ha referido desde las jefaturas es que los médicos refieren que se les cancela muy poco la hora de los servicios de urgencia".

CRISIS LLEGA AL CONCEJO MUNICIPAL

Y en la jornada de ayer, la situación llegó hasta la sesión de Concejo de la Municipalidad de Copiapó, donde tenía que exponer el director de Salud Municipal, Iván Apurahal, por la propuesta de dotación de funcionarios de esa dirección para el próximo año.

Y si bien la propuesta de Apurahal contempló el aumento de horas médicas contratadas en la comuna, lo que permitiría que la estación de salud de San



ESPECIAL PREOCUPACIÓN GENERA EN LA COMUNIDAD COPIAPINA LA FALTA DE MÉDICOS EN ALGUNOS TURNOS NOCTURNOS EN LAS URGENCIAS.

Copiapó sufre ausencia de médicos en salud primaria

CRISIS SANITARIA. Turnos nocturnos de las urgencias de SAR y SAPU se han quedado sin médicos que atiendan. Preocupación llegó al Concejo Municipal.

Pedro tenga un médico permanente, la ausencia de facultativos en los centros de atención de la ciudad se tomó el debate.

La concejala Rosa Ahumada abrió los fuegos, preguntando por la ausencia de médicos en el SAR de Paipote y el eventual mal uso de licencias médicas por parte de médicos.

El edil Juan Pablo Rico llamó a generar un plan de acción al respecto, pues la falta de médicos afecta directamente a los usuarios de la salud pública de la comuna, reforzando las medidas existentes.

"Mi preocupación es respec-

to al SAR, hay vecinos que denuncian que se mueven del SAPU de El Palomar al SAR y terminan en Tierra Amarilla. Yo trabajo al frente del SAR y constantemente estoy viendo 'no hay médico', esta semana ha sido recurrente", planteó por su parte la concejala Katherine Araya.

El director Apurahal contestó los puntos de los ediles, acotando que el Ministerio de Salud informó hace dos semanas el inicio de investigaciones para determinar eventuales malos usos de licencias médicas por parte de funcionarios de la salud, que además de defraudar al sistema

puedan haber afectado la atención de los usuarios.

Además, el director de Salud Municipal señaló que su dirección ha desarrollado diversas iniciativas para aumentar la dotación médica en la comuna, pero que igualmente persisten dificultades, como médicos que no llegan a cumplir sus turnos, contrataciones de facultativos que se caen a último minuto y, en general, un precario equilibrio entre las horas de atención y la cantidad de profesionales que efectivamente cumplan con esos turnos.

"De hecho, ayer más de algu-

no de ustedes puede haber recibido algún reclamo porque ayer los dos médicos, tanto de El Palomar como en Mellibovsky no llegaron, sencillamente no llegaron, avisaron cerca de las cinco de la tarde y ahí ustedes comprenderán que no hay ninguna posibilidad de poder reemplazar. Y ante eso, la verdad es que no tenemos muchas herramientas administrativas salvo decirles '¿sabe qué? no le voy a dar más turnos' pero ¿cómo hago eso si necesito más turnos? Es un problema adicional para nosotros como Municipalidad. La verdad es que es bien compleja la situa-

ción en los servicios de urgencia", ejemplificó el director de Salud Municipal de Copiapó.

CID ELEVA LAS DENUNCIAS

Pero la situación sanitaria de la capital regional también llegó a la sala de la Cámara de Diputadas y Diputados, donde Sofía Cid aprovechó la hora de incidencias para hacer una fuerte denuncia:

"Esta semana varios vecinos de Paipote en la comuna de Copiapó fueron al Servicio de Alta Resolución, el SAR de Paipote, a pedir hora de atención médica pero fueron sorprendidos por la información entregada por el personal del centro de atención: no habían horas disponibles hasta nuevo aviso debido a que los médicos habían renunciado", señaló la ex parlamentaria RN por Atacama.

Dado que, en palabras de la diputada "todos los médicos del SAR de Paipote renunciaron y los vecinos no sabían", pidió a la Cámara un oficio al alcalde de la Municipalidad de Copiapó para conocer si efectivamente todos los médicos renunciaron.

POSIBLES SOLUCIONES

Ante la crisis, la Dirección de Salud Municipal planteó que a corto plazo está trabajando en la contratación de más médicos usando ciertas flexibilizaciones permitidas por el Minsal, como contratar a profesionales que están en proceso de validación.

A largo plazo, la mayor esperanza es que los médicos egresados de la Universidad de Atacama puedan reforzar la oferta profesional de la región y la eventual ausencia de un facultativo, por el motivo que sea, no implique que toda la comunidad usuaria de un centro de salud se quede sin atención médica de urgencia. ❧